JOURNÉE NOIRE DES ÉTUDIANT ES ET PROFESSIONNEL LES INFIRMIER ÈRES

Lettre ouverte à Emmanuel Macron, Président de la République

Monsieur le Président de la République,

Depuis plusieurs années, le système de santé ne cesse de se dégrader. Nous avons vécu une crise sanitaire où les soignants et les étudiants ont dû compenser, au quotidien, un système déjà défaillant, qui n'a fait qu'exacerber les problématiques existantes. Les mesures proposées ont été constamment en deçà des attentes de la profession. Le constat est sans appel, l'organisation actuelle du système de santé épuise jusqu'à faire fuir les professionnels et les potentiels soignants de demain. Conditions de travail dégradées, responsabilités majorées, reconnaissance évincée, archaïsme médico-administratif, l'attractivité et les potentialités sont tout simplement empêchées par un déficit global d'ambition pour notre discipline.

Les patients, les professionnels et les étudiants sont en danger !

L'accès au soin ne cesse de se détériorer. Plus de six-cent mille patients atteints de maladie chronique sans médecin traitant, des patients en rupture totale de soin, un nombre de professionnels en deçà des véritables nécessités alors même que les besoins en santé ne font que croître dans un contexte de population vieillissante. Il est temps de reconnaître les compétences et de favoriser l'autonomie des infirmiers pour sécuriser la qualité et le parcours de santé au quotidien. En effet, une inadéquation persiste entre la responsabilité, les compétences infirmières et leur rémunération.

Plus que jamais, la place de l'infirmier·ère est au côté des patients!

Le nombre d'étudiants par formateurs ne cesse d'augmenter, ce qui engendre une détérioration des conditions d'accompagnement et d'encadrement. La charge de travail ne permet pas aux formate.urs et professionnels de santé d'accompagner correctement les étudiants. Augmenter le nombre de places disponibles en formation ne sera jamais la réponse aux abandons de formation.

L'accès aux professions et aux spécialités passe obligatoirement par une véritable formation structurée entre apport théorique et pratique. La mise en place de moyens détournés ou de mesures temporaires comme voie d'accès n'est pas la solution pour fidéliser les professionnels. Il faut sortir de cette politique mortifère du "former plus, coûte que coûte" et investir massivement dans la qualité de vie au travail et dans la formation des professionnels de demain.

Nos formations ne doivent pas être sacrifiées pour pallier le manque de personnels!

Les infirmiers de toutes filières et de tous secteurs ainsi que les étudiants infirmiers s'unissent aujourd'hui dans l'intérêt de leur profession et des patients. Trop longtemps, nous avons tenu à bout de bras un système qui s'effondre de jour en jour. Trop longtemps nos compétences ont été dévalorisées et non reconnues. Trop longtemps notre santé a été mise en danger.

L'année 2023 n'est-elle pas celle des infirmier·ère·s ? Les professionnels et les étudiants ont tenu leurs engagements, qu'en est-il des vôtres ?

John Pinte 06.58.89.97.08 Emmanuel Hardy 06.68.88.68.88

Christophe Paysant 01.40.35.21.22

Manon Morel 06.40.81.65.09

Daniel Guillerm 06.08.84.50.27 Olivier Wacrenier 06.27.21.20.01











